



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la  
Universidad Anáhuac México, en la Ceremonia de Graduación de  
Licenciatura de la Facultad de Economía**

**21 de noviembre de 2017**

**Universidad Anáhuac México Campus Norte**

Queridos jóvenes graduados de la Universidad Anáhuac México en la Facultad de Economía y Negocios, muchas felicidades por haber llegado esta noche hasta aquí, después de un gran trabajo.

Queridos papás, queridas mamás, queridos familiares de nuestros jóvenes, también para ustedes es una gran felicitación porque hoy supone el coronamiento de muchos esfuerzos, de muchos sacrificios, de muchas luchas, de mucho “tronarse los dedos” a veces para ir viendo cómo estos jóvenes iban poco a poco madurando, iban poco a poco fructificando.

Por supuesto, también quiero saludar de una forma muy especial a quienes hoy nos acompañan en la mesa de autoridades, a Mónica, de

verdad, gracias por tus palabras muy enriquecedoras, por supuesto también a Rodrigo, gracias por tus palabras que nos hacen poner los pies en la tierra, por su puesto a la vicerrectora Académica, la Dra. Sonia Barnetche, y a nuestro queridísimo Dr. Ramón Lecuona, que hoy cumple su ceremonia número 50 de graduación, ¡démosle un aplauso!

Queridos jóvenes, la misión de la Universidad de cara a cada uno de ustedes no se puede considerar nunca alejada de la realidad que acontece entre los seres humanos, ustedes están terminando sus estudios, han terminado ya sus estudios en la Escuela de Economía y Negocios de la Universidad Anáhuac México y se enfrentan a un mundo poseedores de una herramienta muy valiosa, por la preparación y por las experiencias universitarias que han vivido a lo largo de estos años, sin embargo, su trabajo no termina hoy. Lo que ustedes han aprendido tiene que ir llevándoles a ser capaces de interpretar la realidad de la economía y de la administración, no solo desde su conocimiento sino también desde sus principios interiores.

El mundo de la economía y de los negocios que ustedes van a vivir está hoy profundamente cuestionado por las interrogantes de los grandes retos que se pondrán delante de sus vidas. Jóvenes, piensen en el reto tecnológico, en el reto ecológico, en el reto del empleo, en el reto de la justa distribución de los recursos, en el reto de la responsabilidad social ante las ganancias, algunos de estos retos son ya antiguos, otros son actuales y en ellos se encuentran factores que hoy son completamente desconocidos. Estos retos no se pueden responder únicamente desde las teorías económicas, requieren también un análisis desde el

humanismo, desde el ámbito social, desde la comprensión de la persona humana y del bien común que implica vivir en la sociedad.

No deja de ser relevante que el Premio Nobel de Economía de este año ha sido el estadounidense Richard Thaler, galardonando por su contribución a la economía del comportamiento, esto es por la incorporación de la psicología a las ciencias económicas. Sus investigaciones demuestran que las decisiones no siempre obedecen a criterios racionales, sino que también entran en juego variables psicológicas que las desvían de lo que sería un comportamiento económico racional.

Ustedes, jóvenes, tendrán que desarrollarse en un mundo en el que deberán aplicar los principios de la economía de siempre, pero adaptados a la permanente riqueza de la inventiva y de las relaciones de los seres humanos entre sí y con el mundo que los rodea, están llamados a una fuerte innovación que debe conjugar las necesidades del mundo nuevo con las decisiones arraigadas en sus principios. En su trabajo, en su análisis, en su capacidad de emprendimiento tendrán que ser fieles a ciertos principios clásicos sin perder la sustancia del principal agente de toda economía y de todo negocio, que es el ser humano con su multiforme capacidad de realizar cosas según su inagotable dignidad y su permanente novedad que no se agota en las leyes de lo material.

Ustedes, jóvenes, y esto grábenselo en su corazón, en su conciencia, no son piezas del mecanismo económico, son hombres y mujeres que se desarrollan como mejores personas en el mundo de la Economía y los Negocios, por eso su actitud debe regirse por la autenticidad, la

solidaridad y el testimonio de que siempre hay un bien que se puede llevar a cabo con la propia palabra y con las propias obras.

Ser fieles al respeto, al mundo y al ser humano no siempre será sencillo, una visión de la economía desde lo que llamamos en la Anáhuac el liderazgo de acción positiva no es algo fácil ni valorado por todos; mantenerse fieles al bien, a la honestidad, a la dignidad de la persona humana conserva siempre un rostro de reto difícil, un reclamo a la fortaleza interior de cada uno y cada una de ustedes. Habrá situaciones, queridos jóvenes, que solo podrán ser resueltas cuando al realismo de la economía le añadamos el compromiso con la persona y con el bien que fundamentan todas las demás razones y argumentos.

Ustedes, como profesionistas egresados de la Anáhuac, tienen la gran misión de mirar siempre al bien de quienes están cerca de ustedes y, de modo muy especial, de los más necesitados y de los carentes de bienes materiales. Aunque a veces parezca que es muy poco lo que ustedes hagan en medio de grandes dificultades, aunque a veces su trabajo sea sembrar un poco consuelo y de estímulo de esperanza en cada persona, siempre caminen hacia adelante.

Su vida de profesionistas se va a mover siempre entre los límites que tenemos todas las personas y que hay en todas las circunstancias y en su trato con los demás, como diría el Papa Francisco, “nunca renuncien a hacer el bien posible, aunque corran el riesgo de mancharse del barro del camino”.

Procuren ser siempre testigos de la verdad, del bien, de la honestidad, del trabajo bien hecho en los contextos que a ustedes les presente su

historia personal, que como egresados de la Facultad de Economía y Negocios de la Anáhuac nunca se encierren ni se replieguen en sus seguridades personales, al contrario, busquen siempre comprender y discernir cuál es el bien que pueden hacer, cuál es la calidad que pueden ofrecer, cuál es el liderazgo que deben ejercer. Sepan en todo momento, queridos jóvenes, ser fieles al lema de nuestra Universidad, sepan siempre “Vencer al mal a fuerza de bien”. ¡Muchísimas felicidades!

--ooOoo--